

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

EL OCULISTA DE SANTA ÁRBARA

Tratamiento especial para las GRANULACIONES.

Calle de Colón, 31, Valencia, de 9 a 11

Crisis inminente

Por fin llegó la hora suprema del gobierno de Villaverde, que bien puede calificarse de clandestino...

Llegó al parlamento habiendo declarado que era cuestión de dignidad para él la presentación de los presupuestos del Sr. García Alix...

En la segunda sesión de Cortes arremeten contra él las minorías, y cuando el duque se encuentra con mirada suplicante a la caridad del Sr. Maura...

Mientras el orador estaba vapuleando atrozmente al desdichado gobierno, la mayoría le aplaudía y ovacionaba con verdadero entusiasmo...

Ya sabe por fin el curul ambicioso de despotismo los elementos con que cuenta para gobernar. En la Cámara popular apenas si tiene más partidarios que sus ocho consejeros...

El Sr. Maura, con grandes arreos, defende los presupuestos del Sr. Omsa, sosteniendo la necesidad de discutirlas inmediatamente...

Previamente esa es la diferencia esencial entre el régimen absoluto y el que tenemos en España...

Ayer se probó que este gobierno, pudo ser tal en tiempos de Felipe II, pero hoy no debía vivir ni podía legalmente dar un sólo paso...

La hostilidad de la mayoría, no la provocó ningún acto imprevisto, no fue sencillamente la manifestación espontánea de su odio al actual gabinete...

La crisis, a la hora en que escribimos, no se ha planteado; pero bien puede darse como segura, a pesar del apego que el gran hacendista tiene al poder...

Su caída es la más ridícula de cuantas registra la historia de la restauración; muere para no revivir jamás...

En alta esfera las agradecieron, sin duda, sus titánicos esfuerzos y barrabasadas, para borrarlos a nosotros de la vida política...

Hasta el momento de la caridad se les ha negado. Solos y tristes se retiraron para no volver jamás a ser obstáculos del progreso...

Que la tierra sea ligera al famoso curandero; el país está de enhorabuena; sólo la peseta vestirá luto porque ya no se cura.

DESDE PARÍS

No está tan mal como dicen

La vida se hace horriblemente cara, y de seguir encareciéndose, no sé cómo se las van a arreglar nuestros hijos y nuestros nietos...

Esta reflexión me ha sido inspirada por una venta que acaba de hacerse en Londres. El objeto vendido es un biberón antiguo, por el que se ha pagado la friolera de 406.875 francos...

Y lo particular del caso es que ese biberón ni siquiera posee el mérito de renimir las condiciones de asepsia preconizadas por la higiene moderna...

Sin embargo, de esto, el biberón sigue siendo caro, aunque no le haya parecido así a su comprador, el millonario yanqui Piertmont Morgan...

Quizá sentase bien aquí entregarse a algunas consideraciones humanitarias. Debería yo quejarme de la injusta repartición de riqueza; hacer observar que mientras uno sólo posee bastante dinero para procurarse un biberón de 400.000 francos, cuando ya hace tiempo que no mama, familias numerosas e infortunadas carecen de lo necesario...

Mr. Piertmont Morgan, a creer lo que se dice, es poseedor de una nariz que hace su desesperación: una nariz que es un faro que ilumina a las más orgullosas patatas, y entristece como una sombra la existencia del millonario...

Mr. Piertmont Morgan, en lugar de comprar un biberón de 400.000 francos, le hubiera sido mucho más agradable comprarse por el mismo precio una nariz, si no del siglo XVI, al menos modern style, una nariz presentable, con la cual le vendiera la dicha, la alegría y el consuelo de su vida...

Y cuando tiene su nariz en una mano y en la otra el biberón, se ve obligado a reconocer que el dinero no es todo en este mundo y envía la nariz de sus contemporáneos pobres, que nada les ha costado...

Y esto es la prueba de que la justicia social no es una palabra vana; que está todo tan mal como creen los espíritus pesimistas. Con esto Panglos se glorifica y yo también.

H. Harduin.

El matador del duque Sergio

Ante el Tribunal

Como digno de ser conocido, reproducimos un interesante relato de la vista del juicio contra Juan Kalaief, el matador del duque Sergio, por que él descubre una clara inteligencia y un levantado espíritu...

El acta de acusación se establece contra "un desconocido de unos treinta años, con pasaporte de burgués de la villa de Vitobsk". Traza la historia del atentado; relata la detención de Kalaief, sus respuestas, su negativa a dar a conocer su estado civil...

La vista del proceso se celebra en sesión particular del Senado, a puerta cerrada. Sólo la madre del acusado asiste al acto. A la hermana se le niega la entrada. Kalaief es introducido en la sala...

—Acusado Ivan Kalaief—dice el presidente,—¿habéis recibido el acta de acusación? —Juez Dreyer: yo no soy un acusado, sino vuestro prisionero... Somos dos partidos beligerantes. Vosotros sois los asalariados del capital y del gobierno zarista; yo, socialista revolucionario, soy un luchador del pueblo...

—¿Os prohibo continuar así! —El presidente pregunta a Kalaief si se reconoce culpable. Kalaief responde tranquilamente: —Reconozco, sí, que el gran duque Sergio ha muerto por mi mano; pero no me reconozco culpable, por razones de orden moral...

—Y expone los motivos que han conducido a la Organización del Combate a condenar a muerte al gran duque: —El ejecutado en plena lucha, en medio de una horrible guerra entre el pueblo sin armas y el zarismo, era uno de los representantes más autorizados, uno de los inspiradores del partido reaccionario reinante...

El acusado, acusa. Relata con un realismo conmovedor las negras jornadas de Peterburgo y de Varsovia, y prosigue así su requisitoria contra la autocracia. —Yo he matado—exclama— a Sergio, miembro de la familia imperial. Comprendo, pues, que estoy aquí para satisfacer la venganza que los miembros de la casa reinante quieren ejercer contra mí...

—¿Dónde está vuestra conciencia? ¿Dónde acaba vuestro deber venal de funcionarios, y dónde empieza el desinterés de vuestra convicción libre aunque hostil a la misa? No estáis aquí sólo para juzgar mi acto; pretendéis además pronunciaros sobre su alcance moral...

—No sólo llamáis asesinato a mi acción sino que encima la estigmatizáis como crimen, como maldad. Osáis no sólo condenarme si que también reprobarme. ¿Y quién es de el derecho, ¡oh piadosos senadores! de apoyarnos además de sobre las bayonetas de los soldados sobre argumentos de moral?

Mirad, mirad: sangre y gemidos por doguiers; la guerra exterior y la guerra interior. Dos mundos irreconciliables furiosamente se entrecienden: la vida que desborda y el marasmo que aplasta, la civilización y la barbarie, la libertad y la violencia, el pueblo y el zarismo...

—¿Qué significan estos fenómenos?—Es el verdadero que la historia encierra contra vosotros, es la palcosión de una nueva vida, es el toque de soga del régimen autocrático. Y nosotros, los revolucionarios de este tiempo, no necesitamos ya de utopías; nuestro ideal

ha salido del dominio de los sueños celestes está solamente plantado en la tierra. El revolucionario no hace más que resumir lo que existe ya en las aspiraciones del pueblo; y enrostrándose, oponiendo su grito de rebelión a vuestras provocaciones, clama: ¡Yo acusó!

—Por consecuencia—interrumpe el presidente—de haber logrado escapar, ¿habéis continuado vuestra actividad? Lentamente, la voz alta, responde Kalaief. —El 17 de Febrero cumplí un deber. Creo que más tarde no hubiera obrado de otro modo. Respondiendo así, lleno de nuevo un deber. ¡Estamos haciendo repetidas advertencias, dando supremos avisos al zarismo! Bogolief, St-pighine, Plehve y Sergio, ¿quién os dicen nada? ...El tribunal se retira a deliberar. A poco se lee el veredicto condenando a Kalaief a la pena de muerte.

El sentenciado exclama sonriendo: —Ma vais a matar. Y sin embargo, ¡yo sigo siendo tan feliz!

Despotismo patronal

Estamos satisfechos de nuestra campaña. Cada día es más eficaz el apoyo que en la opinión encuentran los camareros de este asociado en "La Fidelidad", y es más general la indignación contra los patronos desconsiderados que atropellaron inicidamente a dependientes laboriosos y honrados...

Prueba de ello es que uno de los patronos provocadores parece que ha reconocido su error y ayer inició corrientes de transacción que tal vez hoy queden ultimadas. Respecto a la información parcial que de este asunto hacen ciertas gentes, hemos de hacer la afirmación de que todo cuanto ha escrito EL PUEBLO es rigurosamente cierto y puede probarlo.

A nosotros nos guía sólo el deseo de apoyar desinteresadamente al proletariado, y no queremos publicar un remitido que hemos recibido contra la actitud de ciertos elementos, porque a costa de satisfacer nuestro amor propio, no queremos puedan ser entorpecidas las gestiones de solución iniciadas por la parte provocadora.

El dueño del café de la Habana es quien más atrevimiento demuestra ahora en el empeño de hacer la guerra a la sociedad de camareros mutuos de los camareros. Ayer le exigí a uno de ellos que ejerciera el cargo de tesorero en la sociedad la dimisión inmediata; y tuvo la triste satisfacción de ser atendido, porque el pobre camarero es pariente de dicho dueño y quiso evitar disgustos de familia...

Además, también le ha exigido a otro dependiente que dimita el cargo que tiene en la junta directiva de la sociedad. Ese patrono tan sediento de dimisiones, aún obtendrá más de las que desea. Serán estas las dimisiones de los parroquianos.

La Sociedad de camareros cuenta con poderosos medios para entablar una competencia más activa que ahora, la cual no puede menos de ser simpática a todas las personas independientes y de buenos sentimientos. La Federación nacional de camareros ha pedido telefónicamente detalles del conflicto, para prestar a los asociados el auxilio que establecen los estatutos.

La marcha económica del CAFÉ DE LOS CAMAREROS SITUADO EN LA CALLE DE D. JUAN DE AUSTRIA, NÚM. 17, no puede ser más satisfactoria, pues el establecimiento cuenta ya con una concurrencia extraordinaria que probablemente irá en aumento cuando la sociedad tenga establecimiento en otro sitio más céntrico, lo cual ocurrirá próximamente, según los informes que tenemos.

La Feria de Julio

La comisión de Batalla de flores ha elegido los siguientes bocetos para el adorno de carruajes: "Ray Don Jaime", 750 pesetas, de D. J. Tarazona; "Griego", 400, de D. Carlos Cortina; "Pelota", 500, de D. F. Pavo; "Cacastina", 650, de D. Amadeo Desfilis; "Rama de Limón", 450, de D. Prudencio Herreros; "Rosa", 500, de don José Ganet; "Valencia", 500, de D. Carmelo Roda; "Murciélagos", 500, de D. Rafael Rubio; "Música", 500, de D. Genaro Pajaró; "Carrizo modernista", 500, de D. Eugenio Carbonell; "Juguete", 500, de D. Manuel González (Polich); y "Carroza egipcia", 450, de D. Juan Aragón. Suplente, "Nido de pájaros", 500, de D. Vicente Pellicer.

Si no son aceptados los precios fijados por la comisión serán elegidos otros bocetos. La comisión de Hacienda lleva muy adelantados los trabajos para celebrar una corrida de novillos a beneficio de la Feria. Sabemos que dicho espectáculo será reventado de los mayores atractivos, y que por lo tanto el ingreso será importante.

El día 21 de este mes, a las cinco de la tarde, se verificarán en la Casa Consistorial, ante la comisión de Alameda, los concursos para contratar los servicios siguientes: Construcción de un tablado en el real de la Feria para la Banda Municipal, al tipo de 600 pesetas a la baja.

Adorno de dos carruajes para la Batalla de flores, a 750 pesetas cada uno. Las bases de dichos concursos estarán de manifiesto en la secretaría de la comisión, de nueve a una.—El presidente, Enrique Visente.

Unión republicana

DISTRITO DE TORRENTE.—El domingo, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar en el local que ocupa el Centro Instructivo Republicano de Torrente un mitin de propaganda, al que asistirán como oradores del partido los

Sres. Ortega y García Rives, y nuestro director D. Faustino Valentín. Concurrirán al mismo representación de la junta del distrito y el diputado por aquella circunscripción D. Vicente Vera.

Quedan invitados los demás organismos del partido. BENIMACLET.—El Centro Instructivo de Unión Republicana "La Libertad", de Benimaclet, celebrará junta general ordinaria mañana a las nueve de la noche para la dación de cuentas y elegir la media junta directiva.

Caso de no celebrarse mañana sábado por falta de número, se celebrará el domingo a las cuatro de la tarde. Se advierte que el domingo con el número de socios que concurrirán serán válidos los acuerdos que se tomen.—El secretario, A. Mario.

Asociación de la Prensa

La corrida del día 29 El inspirado maestro Lope, director de la Banda Municipal, deseoso de contribuir al mayor éxito de la corrida que la Asociación de la Prensa prepara para el día 29 del actual, ha compuesto cuatro hermosos pasodobles dedicados a los cuatro matadores que en ella tomarán parte.

Dichos pasodobles se tocarán al finalizar la lidia de cada uno de los toros de los matadores a que respectivamente están dedicados.

Noticias

Esta tarde, a las cinco, se reunirá en el Gobierno civil la comisión permanente de defensa de los intereses de la agricultura para ocuparse de la flojera. Si los reunidos quisieran obrar con justicia, tratarían como punto principal de las responsabilidades en que han incurrido los que teniendo por única misión adoptar las medidas necesarias para evitar la propagación de las plagas agrícolas, no supieron por abandono de funciones o por ineptitud manifestadamente probada, descubrir a tiempo la existencia en los viñedos de la provincia, de la flojera.

Pero ya que la flojera no ha existido para los ingenieros agrónomos hasta ahora que está en casi todos los viñedos, bueno será que en la junta que hoy se celebre se retire aquel voto de confianza que se concedió al Sr. Sanz Bremón a petición de uno de sus compañeros. Nada de votos de confianza, sino de censuras y responsabilidades.

La plaga se ha enseñoreado en nuestros viñedos; la miseria se ciernen sobre los hogares de los viticultores de la provincia. Duro con los culpables cuando éstos, como el Sr. Sanz Bremón, siguen en un puesto contemplando el progreso del mal con la misma tranquilidad que Nerón el incendio de Roma. Si no se van, se les echa.

¡Ya está ahí! Gómez Escudero, el policía más odiado y odiado que hemos conocido, ha llegado a nuestra ciudad en comisión del servicio, acompañado de dos agentes de policía de Madrid. De sobra sabemos que las simpatías con que cuenta en dicha población, corren parejas con las que en Valencia conquistó el exargento de civiles, y por ello mismo extrañamos que el gobernador de Madrid nos haya facturado, aunque afortunadamente ses por pocos días, a Gómez Escudero.

¿Es acaso, el tal viajecito, una prueba, una tentativa, que se hace para remitirnos a Gómez Escudero en la primera ocasión que se presente? Si esto es así, pierden el tiempo. Gómez Escudero no puede volver aquí, porque Valencia entra no tolerará tales imposiciones.

Su historia obra toda entera en la colección de EL PUEBLO; nuestros lectores la conocen; los valencianos la saben de memoria y no la echarán jamás en olvido, porque las páginas negras, de las que está llena la vida política de Gómez Escudero y del exargento de civiles, son de tal relieve que perdurarán siempre. Bien se encuentra donde está, si es que los madrileños quieren aguantarle; pero no venga aquí, que Valencia odia a los policías atrabiliarios y vengativos, a los que jamás supieron distinguir a las personas honradas de los ratones o malhechores.

Gómez Escudero es incompatible con Valencia, y hablando con franqueza, incompatible también con Madrid. Puntos de la calaña del exargento Gómez molestan y repugnan allá donde se encuentran; por eso hay que arrojarlos de donde intenten refugiarse.

¿Qué pasa en la comisión de Batalla de flores? Oímos rumores que acogemos con alguna reserva, porque es tan estupefando que haya valencianos capaces de perjudicar los intereses del comercio y la industria de la ciudad para satisfacer pueriles exageraciones de amor propio, que necesitamos confirmar nuestros informes antes de emitir juicio.

Dícese que en esa comisión hay elementos que se proponen restar brillantez a la Batalla de la próxima Feria, para que resulte más significativo el éxito de la que se celebró con motivo de la visita regia. Quienes tal sospecha indican, citan como una demostración de ello el caso de que, contra la costumbre seguida desde hace bastante tiempo, este año el concurso de bocetos se ha ya hecho prescindiendo del precio fijo por carruaje.

De esta suerte, el artista concursante ha podido presentar bocetos de coste más excesivo que de ordinario; pero luego, la comisión, al aceptarlo, le ha señalado un precio menor del pedido, poniendo al artista en la disyuntiva de renunciar al adorno del carruaje o de renunciar en condiciones precarias que no permitan la ejecución del boceto con toda la primorosidad que la verdad artística requiere.

Parece que en la elección de bocetos se ha fijado en 500 pesetas el precio máximo de cada carruaje, dejando a cargo del artista ciertos servicios que aminoran en 100 pesetas la retribución del adorno. ¿Por qué los artistas han de trabajar este año por menos dinero que en otras ferias? No vemos razón que lo justifique.

¿Serán ciertas las sospechas que hemos escuchado? Esperamos que la comisión procurará evitar que los suspirios tengan razones en que fundar sus palabras, porque de otra suerte sería llegada la hora de salir al encuentro en este asunto a los "equívocos del fañón" y dejarlos al desamparo.

Siempre se han de presentar casos raros cuando D. Serafin Cano se encarga del Gobierno civil. ¿Qué significa ese intento de obligar al Alcalde a que sea resuelto el concurso para proveer en definitiva la plaza de administrador de Mercados? Ignoramos lo que contestará el Sr. Ordeig. Creemos además que no ha de tardar la resolución de aquel concurso.

Pero D. Serafin, que tantos palos lleva ya recibidos de la superioridad por meterse sin razón con el Ayuntamiento, no escarmentaba, vuelve a las andadas, y dando nueva prueba de supina ignorancia en cuestiones de legislación municipal, se permite exigir lo que no está en sus atribuciones. Don Serafin debería saber que los ayuntamientos son cuerpos que en la provisión de empleos cuando les parece bien, porque ninguna ley ni reglamento les fija plazo; antes por el contrario, la ley municipal les concede facultades amplias para resolver libremente estas cuestiones. Libremente: cuando quieran y como quisieran. Esto está resuelto hasta la saciedad por el ministerio.

Podríamos citar a D. Serafin cien, doscientos, trescientos precedentes de Valencia, de Madrid, de Barcelona, de todas partes. Podríamos citar, además, casos ocurridos en tiempos de mayoría conservadora en que, después de anunciadas unas oposiciones, con multitud de solicitudes para proveer una plaza de jefe de sección, y nombrado ya el tribunal, se acordó desistir de ellas y proveerla por simple nombramiento. Pero, D. Serafin: ¡si esto es de clavo pasado!

¿Es que quiere usted recibir un nuevo palmetazo? ¿Es que usted se presta al fee papel de hacer el juego a malas pasiones? ¿Es que quiere usted chocar de veras? Pues chocaremos. Porque estamos observando en usted hace tiempo muy mala intención. Hay cosas que no pueden admitirse como ignorancia, sino como refinada mala fe. Y esto trae quebras.

A última hora recibimos la siguiente noticia: "El Circulo de Bellas Artes, en sesión celebrada en el día de ayer, en vista del nuevo piso de 48 horas que concedió la comisión de Cabalgata y Retrea para dar lugar a que la sociedad "Valencia Nova" presentara bocetos de dicha Cabalgata, y en atención a que se variaron las condiciones por las que dicho Circulo había presentado sus bocetos, acordó retirar su representación de la Junta general de Feria y no tomar parte en concursos con ofrecimientos a la baja en manifestaciones artísticas".

Algo grave ocurre, pues, en los asuntos de esta comisión. De veras deseamos que la cuestión surgida se resuelva en términos satisfactorios, porque por encima de todo están los intereses de Valencia. Esperamos que por quien corresponda se utilicen todos los medios para conseguir una forma de concordia que permita al Circulo de Bellas Artes desistir de su resolución de ayer.

Señor Alcalde: Se nos denuncia que ayer tarde fué llevada a la casa de Socorro de la Glorieta por su madre una niña de dos años, intoxicada por haber bebido una medicina venenosa destinada a curar los ojos de otra persona de su familia; y así se negaron a curarla por que no llevaba un certificado del médico.

La pobre mujer después de ir de casa en casa a buscar un médico, hubo de llevarla al Hospital donde se la asistió convenientemente. Esperamos que esa petición del certificado no la haría ningún médico, porque si así fuera habría que declararle cesante en seguida.

Porque ¿a quién se le ocurre para auxiliar a un intoxicado pedir certificado de un médico que justificase el mal que padece el enfermo? Persona interesada nos denuncia que ayer tarde un operario de la descarga del carbón que estaba trabajando en el buque depósito cayó al agua porque se soltaron unas planchas.

Nadie acudió en su auxilio y cuando después de ganar tierra se presentó en la casa de Socorro para que le curaran las lesiones que en la caída le causaron las planchas, el empleado de servicio, se negó a que el obrero lesionado fuera asistido, privándole con esta negativa del medio para formular la oportuna reclamación de accidente del trabajo.

¿Puede tolerarse la inhumana conducta que con ese infeliz obrero se ha seguido? El Gobernador interino Sr. Cano ha tomado en serio su papel, y se dispone desde el atalaya que ocupó el pueble de Batalla a hacer enmiendas, se a desahucios; a resolver expedientes a rajatablas sin esperar la vuelta del Gobernador en propiedad; a involucrar cuestiones clarísimas ya prejuzgadas por la superioridad por miedo a cualquier vociferio desvergonzado, etcétera, etc.

Ordeamos D. Serafin; conórtese a regentar la ferria sin meterse en honduras, adquiera tranquilamente los derechos que la interinidad le concede, y no tome en serio el oficio de gobernador, porque resultará un nuevo Sancho.

Francamente, tenemos al hombre de las leyes, artículos, reales órdenes y decretos almacenados en sus respectivos sobres, como si se tratase de medicamentos escrupulosamente dosificados, y lo tenemos porque ciertos magines

THE SMART Francisco Gargante Sociedad en Comandita
 Paz, 15 Cruz Nueva, 1
 Se han recibido las últimas novedades en pa-
 ñería,
Sastrería Corte y confección á cargo de D. JUAN YSIAR

LA FIDELIDAD CAFE de los camareros y cocineros
 DON JUAN DE AUSTRIA, 17
 HELADOS VARIADOS TODOS LOS DIAS
 Servicio á domicilio.
 Servicio esmeradísimo para lunch en su establecimiento y á domicilio.

solo son capaces de discurrir disposiciones como la del cierre de las agencias, prohibición del banquetes de promiscuación, etc.
 A propósito de la falsificación de billetes de la moneda de la provincia de Valencia, se ha publicado el siguiente suceso de El Noticiero de Valencia:
 "Por exhorto del juzgado de Valencia fué detenida la víctima de la calle de la Judería, número 11, Sr. Domingo Pío, Luis Gracia, registrado en su domicilio, encontrándole 400 pesetas en billetes del Banco.
 Según nuestras noticias, la detención citada está relacionada con el descubrimiento de la falsificación de billetes."

La policía sigue tan impasible ante la serie no interrumpida de atracos que se registran en nuestra ciudad, con lamentable perjuicio para los ciudadanos que en las primeras horas de la noche transitan por calles poco concurridas.
 Anteanoche fué atracado un ciudadano en la calle de Belluga; anoche fué favorecido con "la suerte" de la plaza de San Lorenzo.

No puede concederse tampoco, en disculpa de la policía, que la hora fuere avanzada, pues el atraco de anoche ocurrió á las nueve, concurriendo las circunstancias siguientes:
 D. Carmelo Gimeno marchaba por la plaza de San Lorenzo, viéndose ajustado de pronto por dos individuos, que con gran rapidez le despojaron del reloj, cadena y alfiler de corbata de oro, un portamonedas de plata, una cartera con billetes y varios documentos.

Cuando el atracado pudo reclamar auxilio, los ladrones habían logrado darse á la fuga, quedando á la víctima del suceso el único recurso de dar cuenta del hecho al juzgado.
 Se ha empeñado en lucirse el jefe de policía Sr. Martínez?
 Para caballeros y niños
 Los trajes mejores y más económicos de Valencia.
EL NON-PLUS ULTRA.—Paz, 4, Valencia

Presidida por D. José Alberola celebró sesión á las doce de la tarde de ayer la Junta de las Obras del Puerto.

El presidente participó á los reunidos que las tres comisiones permanentes de que se compone, denominadas de Gobierno y Personal, Recaudación y Cuentas y de Obras, se constituyeron el día 10 de los corrientes, eligiendo presidentes á D. Francisco García Albán de la primera, á D. Mariano Roger López de la segunda y á D. Manuel Testor Pasañal de la tercera y que han designado vocales inspectores de turno á D. Manuel Fernández Montenegro de la comisión de Recaudación y cuentas y á D. Lorenzo Lleó de la de Gobierno y personal, cuyos cargos desempeñarán durante tres meses.

Después se acordó abonar el importe de las traversas adquiridas durante el pasado mes de Mayo; las nóminas de indemnizaciones para el servicio de inspección y vigilancia durante el mismo mes; el importe de los trabajos realizados en las obras de ensanche del dique de Poniente, y la factura del carbón mineral suministrado por los Sres. Carles y Compañía.

También se acordó no mostrarse parte en la causa que se instruye por sustracción de hierro perteneciente á la Junta; conceder un mes de licencia á D. José Dolz, y darse por enterada del movimiento de altas y bajas por accidentados del trabajo.

Se han verificado los exámenes de fin de curso en las escuelas de primera enseñanza y de dibujo que la sociedad de albañiles "La Constructora Valenciana" sostiene, alcanzando un triunfo más que añadir á los que en justicia tiene ya merecidos.

En cuanto á las clases de 1.ª enseñanza que están á cargo del aventajado profesor don Antonio Bauset y Mira, el cual ha visto coronados sus grandes trabajos y constante esfuerzo, el éxito ha sido tan grande como se esperaba.

El tribunal lo formaron los señores D. Francisco Vivenza, D. José María Pallardo, D. Eugenio Tomás y D. Salvador Checa, profesores todos de las Escuelas de Artesanos.
 La clase de dibujo que tan dignamente dirige el profesor D. Manuel Sigüenza, presentó hermosos trabajos tanto de figura como de paisaje y adorno, y nadie puede responder de lo que decimos mejor que los señores que formaron el tribunal de exámenes D. Manuel Cortina, D. Enrique Llopia y D. Luis Ferreres. Estos distinguidos profesores salieron muy satisfechos, pues no esperaban que dichas clases circunscribiesen tanto adelante.

El Sr. Ferreres ayer mismo envió á "La Constructora" un estudio acompañado de una cariñosa carta para que sirva de estímulo á uno de los alumnos.

La junta directiva y la comisión de Escuelas están muy satisfechas de todos en general, y en particular de los alumnos.

Los alumnos calificados pueden pasar por la secretaría de dicha sociedad para recoger las papeletas de las notas, desde el sábado en adelante.

Ayer tarde desarrollóse un sangriento suceso en el Puerto, muelle transversal de Levante.

Estaban bromeando por la mañana los descargadores del vapor inglés "Adour", cuando uno de ellos, llamado Ignacio Maiques Menus, sintiéndose molestado, no sólo por la broma gastada, sino por el estado algo anormal en que se hallaba, desafió á su compañero Eduardo Casanova Alvarez, quien rehuyendo entrar en pendencia, evitó algo desagradable, puesto que su contrincante esgrimía ya un arma blanca.

Mercé á esta actitud y á la intervención de los restantes trabajadores, fué solucionada la cuestión sin contratiempo alguno; pero al

terminar el trabajo respuñado por la tarde, el Ignacio Maiques volvió á retar á Eduardo Casanova, propiniéndole un cachillo en el brazo izquierdo al ver que no quería ceder.
 Este, al verse herido, hizo uso también de otro cuchillo, con el que produjo tres heridas en el pecho y otra en la mano izquierda á su agresor.
 Los carabineros Manuel Carretero y Manuel Ortuño separaron á los heridos contentientes, entregándolos al inspector de la guardia municipal Sr. Lafuente, quien los condujo á la casa de Socorro del Puerto, donde fueron curados de primera intención y calificadas de pronóstico reservado las lesiones de Maiques y loves las de Casanova.
 El primero pasó al Hospital y el segundo á la Cárcel Modelo.

Los mejores trajes
 Más bien confeccionados y más económicos para caballero y niños, **EL NON-PLUS ULTRA** calle de la Paz, 4, Valencia.

Ayer celebró sesión la Junta local de Reformas Sociales, tomando los siguientes acuerdos:
 Imponer varias multas á los patronos por infringir la ley sobre el trabajo de mujeres y niños; conceder amplias facultades á la Alcaldía para que resuelva en lo que respecta á la imposición de multas sobre infracción de la ley del descanso dominical, y desestimar las instancias presentadas por el gremio de modistas de sombreros de señoras y dueñas de tiendas de comestibles del Grao y Cabñal.

En la acreditada droguería de "El Águila", Bajada de San Francisco, 4, duplicado y San Vicente, 77, encontrará el público toda clase de drogas y productos químicos para todas las industrias. Variedad en perfumería. Jabones de todas clases. En polvo perfumado para los pequeños.

La junta del "Círculo taurino" ha acordado que la inauguración oficial de dicha Sociedad se verifique mañana, á las nueve de la noche, por lo que se suplica la asistencia de los socios.
 Como presuntivo autor de un incendio ocurrido en Gofrentes, de cuyo hecho ya dimos cuenta á nuestros lectores, ha sido detenido un individuo llamado Juan Antonio Langeste.

El guardia de monte del Estado que estaba de servicio en el sitio denominado "Portaceli", Vicente Margarita Moreno, apareció muerto anteayer á consecuencia de varias heridas de perdigones, que en opinión del facultativo debieron producirse disparándole por la espalda.

El alcalde de Serra ha puesto el hecho en conocimiento del Gobernador civil, participándole además, que como presunto autor del hecho ha sido detenido el vecino de Bétera Miguel Duato Esteja, que tenía resentimientos con la víctima.

En los exámenes últimamente celebrados en el Conservatorio de Música, ha obtenido la nota de sobresaliente en las asignaturas de tercer año de solfeo y primero de piano, la hermosa niña María Hernández Doce, hija de queridos amigos particulares nuestros y discípula de la profesora doña María Jordán.
 Nuestra enhorabuena á todos.

Se pone en conocimiento de los señores socios de la Unión Escolar que se han reunido las clases de Francés, Inglés é Italiano, admitiendo matrículas hasta el último día del presente mes de Junio.

El domingo dará una gran velada en el Casino Tertulia de Unión Republicana del camino del Grao la graciosa "Murga del Hambre", dirigida por D. José Cardenas, que cantará sus más graciosos completos, lo cual hace esperar que pasarán una agradable velada los correligionarios.

En un intermedio recitará el monólogo "Tinieblas del alma" el Sr. Pasañal Cardona, terminando la velada con un grandioso baile.

En la escuela laica del Casino de Unión Republicana del distrito del Museo se verificarán los exámenes de fin de curso el domingo á las nueve de la mañana, á cuyo acto quedan invitados todos los maestros laicos, las familias de los niños, los socios del Casino y todos los amantes de la instrucción.

Trinquete de Pelayo.—Hoy gran partido de pelota entre los atamados pelotaris Churret y Chiquet, contra Domingo, Nel y Mari.

Nada hay que cure más pronto y mejor las hernias que el acreditado **Parcho antihermario Vidal** y los aparatos privilegiados de la misma casa, recomendados por las eminencias médicas.

El acreditado especialista Sr. Vidal estará en Valencia, hospedándose en el Hotel de España los días 16, 17 y 18 de Mayo, y recibirá á los que deseen curarse de las hernias.

El único dentífico español que reduce al silencio á dentíficos extranjeros que intentaron sorprender la credulidad pública y entrar de matute en el campo de la higiene dentaria, sin más apoyo que su sólo descaro y envases fascinadores, pero carentes de toda virtud dentífica es el **LICOR DEL POLO**.

LO ACREDITAN LOS CERTIFICADOS.—Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el "Elixir estomacal de Saiz de Carica".

Objetos de metal plateados, dorados y niquelados, quedan nuevos. Fábrica, Corona, 17.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente comprobada.

Curaciones desastrosas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engorrosa acción cáustica, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botija tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.
 Depósito general, en la droguería de los señores G. Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de España.

Movimiento obrero
CARPINTEROS "LA UNION."—Compañeros: Se os invita á junta general extraordinaria para el domingo á las diez y media de la mañana en la "Casa del Pueblo", Ensenada, 2. Esperando acudiréis, pues se han de tratar asuntos muy importantes para la Sociedad.—La directiva.

A TODOS LOS ALBAÑILES Y PEONES DE VALENCIA Y SUS CANTORNOS.—Compañeros: Vistas las arbitrariedades y atropellos de que estamos siendo objeto todos los pertenecientes al ramo de albañilería.

Vistas las sarcásticas burlas de que vamos siendo objeto por el vil capital, es de todo punto preciso el que demos á nuestros explotadores que somos hombres dignos de más consideración y respeto para poner coto á todos sus desmanes; las sociedades obreras del oficio de albañiles "La Constructora" y "La Esquadra", os convocan á todos en general á un gran mitin que tendrá lugar en la casa del oficio, Mar, 113, el domingo á las diez de la mañana.

Esperando el que sabréis responder á su llamamiento como tantas veces así lo habéis demostrado.

Albañiles y peones, á defender nuestros derechos hollados, advirtiendo que los que no se unan á tal acto serán tenidos como traidores á la causa obrera, que es la llamada á regenerar, puesto que es la madre del progreso; Albañiles y peones, viva nuestra unión.—La comisión.—"La Constructora"—"La Esquadra".

CONVOCATORIA IMPORTANTE.—Se convoca á todos los delegados vocales que forman el comité del centro para esta noche á las ocho en la Casa del Pueblo para tratar asuntos de interés.—El secretario, José Cebolla.

EBANISTAS Y SIMILARES "LA SOLIDARIDAD."—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria el domingo, á las diez de la mañana, en cuya reunión se dará cuenta de la contestación de los patronos sobre las gestiones para mejorar el oficio.

La junta directiva, teniendo en cuenta la trascendencia que para los obreros de los diferentes ramos de la ebanistería han de tener las negociaciones que para bien del oficio vamos á entablar con los patronos, espera no dejaréis de asistir puntualmente.—La directiva.

Publicaciones
 El *Estilo*, de Sorolla.—Este magnífico cuadro, que tan poderosamente ha llamado la atención de los críticos y de los artistas en la Exposición de París, aparece reproducido en la doble plana central de *Blanco y Negro*, á gran tamaño. En dicho número figuran asimismo hermosos dibujos de Sanchez, Luque Roselló, Méndez Bringa, García y Rodríguez, Rogidor, Xaudaró, Adolfo Lozano, y artículos y poesías de Alcántara, Rusiñol, Azorín, Pérez Zúñiga, Acebal, Ortiz de Pinedo y otros.

Teatros
Apolo:
 El lunes próximo se estrenará en este teatro el aplaudido sainete lírico "La torería". Para en breve se prepara el beneficio del popular actor Pepe Riquelme, con un variado programa.
 Esta noche se verificará el de la aplaudida y simpática tiple Conacelito Mayenda.

Pizarro:
 Esta noche y con la ópera "L'Africana" debutará la distinguida señorita y aplaudida tiple Josefina Alday.

Artistas valencianos.
 Nuestra paisana la aventajada tiple señorita María Marco, á su regreso de Italia, ha sido contratada en Barcelona donde debutará mañana cantando "Un ballo in maschera".

Toros y Toreros
 La junta del Círculo Taurino ha acordado que la inauguración oficial de dicha sociedad tenga lugar mañana, á las nueve de la noche. Se aplica la asistencia de los señores socios. Dicho Círculo Taurino ha nombrado socios honorarios del mismo á los directores de los periódicos locales.
 Por lo que á nosotros toca, agradecemos la atención.

Espectáculos
TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.—Dos grandes funciones de cinematografía.—Troupe Ernestine.
TEATRO APOLLO.—A las 9.—Bohemios.—Moros y cristianos.—La vira de alcalde.
TEATRO PIZARRO.—A las 9.—L'Africana.
SALON NOVEDADES.—Cuadros variados de cinematografía, entre ellos "La entrada del rey en París", "Ballet español por la Sra. Lúcia", "Kake-Walk por la Excelsitísima Sra. Marquesa de Villarreal del Tajo y la Española".—A las 7.
CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Exito de las películas "El país del carbón" y "La entrada de D. Alfonso en París".—Todos los jueves por la tarde, regalo de juguetes á los niños.
CAFE PARQUE GLORIETA.—Esmerado servicio en toda clase de helados, perdices, sardinitas y licras.

CRISTALERIA "EL SIGLO"
 de Rodríguez y Roig
 (Antiguo encargado de la cristalería de la plaza de la Porcheta)
 Gran surtido en toda clase de cristales á PRECIOS ECONOMICOS.
 Colocación á domicilio gratis.—Grandes rebajas en acristalamientos de obras.
 Calle de la Cruz Nueva, núm. 4, bajo, junto á la calle de la Paz

BAÑOS FUENTE PODRIDA
 TEMPORADA OFICIAL DE 16 DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE
 Aguas sulfurosas, sulfúricas y nítricas, de rica mineralización y superiores á todas las de la región valenciana
México-director: Dr. D. Enrique Salvá
 Curación segura de las enfermedades de la piel, dependientes del herpes y escrofulismo así como de sus manifestaciones laringeo-nasales y bronquiales (catarras crónicos).
 Itinerario.—Salida de Valencia los días pares de Junio, Julio y Septiembre é impares de Agosto, en el tren de las siete de la mañana, que llega á Requena á las diez y media, donde encontrarán los bañistas el coche diligencia del establecimiento.
 Para más informes: fábrica de chocolate, Angeles, 3; en la administración del establecimiento y antigua casa de Llorca, San Vicente, 78 y 80; Hotel de Oriente, calle de San Vicente.

HERNADOS.-QUEBRADOS.-LEED
 El reputado ortopedista de Barcelona, D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Valencia, en el Hotel de Roma, únicamente el día 18 de cada mes, donde demostrará á todos cuantos quebrados se le presenten, que pueden curar radicalmente sus hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombrillos, mujeres y niños, de cualquier edad. No dejes de visitar á dicho especialista y ten presente que está en Valencia, en el Hotel de Roma, solamente el día 18 de todos los meses y en Castellón, el día 19 también de todos los meses, en la londa "La Igualdad".
 Consulta y folletos gratis para todo el mundo.—Talleres y consultorio en Barcelona, Unión, 13.

Las Barracas
 Descalzo y Villera, Llop, 8 y 10
 Fábrica torcidos algodón especiales para medias, negro indestructible y colores sólidos, únicas óases que conservan las máquinas en su primitivo estado.
 Completo surtido en hules para mesa y carruaje é impermeables para cama.
 Por ser fin de temporada realizamos las grandes existencias que tenemos en puntillas de todas clases y tiras y entredosos bordados, con cuarenta por ciento de rebaja.
PRECIO FIJO

Gramófonos Guesta
 SALÓN CUESTA
 Aparatos de fotografía
Gramófonos Guesta
EL IDEAL Nuevo papel para fumar.—Pídase en estancos y kioscos.

OCASION Salones de exposición de objetos usados, en la calle de Cuenca.
 Gran surtido en máquinas de vapor, calderas, motores, bombas, norias, embarcaderos y herramientas.—Depacho: Figueroa, Paz, 17, Valencia.

So alquila
 ó se vende una fábrica de trillos de lana, compuesta de un motor á gas de tres caballos y tres talares con todos sus accesorios. Razón, calle Serranos, almacén de vinos, frente al balneario de Santo Tomás, Grao.

Aurelia Cavazzuti
 Cirujano-Dentista
 Calle de la Paz, letra B, (segunda á la de Comedias).
 Extracciones, empastes, orificiones á precios económicos.—Dientes artificiales, desde 5 pesetas. Dentaduras completas, desde 100 pesetas. Dentaduras completas, de aluminio y níquel sobredoradas, con patente de invención, desde 200 pesetas.

Consultorio Grifol
 Enfermedades secretas
 HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana á 4 tarde.
 Santa Teresa, 21.

Gotas antisifiliticas
 DEL DR. RIMELLES
 NO CONTIENE MERCURIO
 GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA
 NO MAS SIFILIS
 Curación radical y segura con sólo tres frascos. Probado y os convenceréis. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico.
DEPOSITOS
 Valencia, José Barberá, Sagrado de San Francisco, 23. Madrid, representante, Pizarro, 13. Barcelona, Dr. Andreu. Alicante, Dr. José Orozco, calle de Sagasta. Murcia, señora viuda de Pino y Vico. Cartagena, Dr. A. Malo de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Terras.

y demás HUMORES. Son siempre curados por el AZUFRE LIQUIDO del DR. TERRADES, tomado á gotas y la POMADA del mismo, usada exteriormente.—Depósito: D. J. Aliño, plaza de Caceres, 6 y principales farmacias.—En los pueblos que no haya, se remiten certificados por 3 pesetas uno. Dirigirse al DR. TERRADES, calle Universidad, 3, Barcelona.

FECUNDIDAD
 Consejamos á las SEÑORAS el uso del "Mégico-Parcho Oriental y Gotas afrodisiacas". El novena por ciento que lo usan, consiguen ser MADRES en poco tiempo. Único punto de venta:
Gran farmacia Moderna, de J. Climent
 Paz, 15, VALENCIA

Enfermedades de los ojos
 ACONSEJAMOS á las SEÑORAS el uso del "Mégico-Parcho Oriental y Gotas afrodisiacas". El novena por ciento que lo usan, consiguen ser MADRES en poco tiempo. Único punto de venta:
Gran farmacia Moderna, de J. Climent
 Paz, 15, VALENCIA

Aviso á los zapateros
 GRAN REBAJA DE PRECIOS
 Suelas de cáñamo para calzado de campo. Especialidad en las medidas á patrón. Sirve á provincia los encargos. Elías Miquelena, Murillo, 12.



La situación política
 El Sr. Villaverde ha dicho que el gobierno desea una votación y que si es preciso la provocará el mismo Gabinete.
 "Si salimos derrotados—dicen que ha dicho—plantearemos al rey la cuestión de confianza".
 Se supone que en este caso aconsejaría al rey la disolución de las Cortes, subiendo los liberales ó continuando él en el poder.
 El Sr. González Besada ha hablado esta mañana con los periodistas.
 "El gobierno—ha dicho, confirmando las frases del presidente—desea una votación para conocer con qué diputados de la mayoría cuenta.
 Si no la provocan las oposiciones, lo hará el mismo Gabinete, y si en un caso sino en cuantos asuntos se presenten esenciales de gobierno.
 Entendemos cadauno el presupuesto del Sr. Osma, pues la ley nos obliga ahora á discutir el presupuesto para 1906.
 Lo contrario sería anticonstitucional.
 Tampoco sería serio y digno otra cosa para el gobierno.
 Sería dar motivo á la opinión para sospechar que nos habíamos pasado el invierno confeccionando unos presupuestos sin otra finalidad que la de eludir la inmediata reunión de las Cortes.
 A estas no las temamos.
 Nos hemos formado en ellas y ansiamos vivir constitucionalmente.
 Los presupuestos del gobierno, aunque susceptibles de mejoramiento, son superiores á los del Sr. Osma.
 Por eso deseamos que se aprueben.
 El Sr. Villaverde no ha improvisado en reputación económica.
 Ha estado sosteniendo durante cinco años el credo del partido conservador y aspira á sostenerlo otros cinco años.
 Por eso la mayoría debe apoyarnos.
 El principal contratiempo estriba en que la constitución del Parlamento no es política.
 Formando agrupaciones que se congregan alrededor de los personajes de sus simpatías.
 Por todo lo expuesto deseáramos que hoy mismo se verificase la votación.
 Si caíamos, nuestra caída sería perfectamente constitucional".
 Preguntado si al constituirse otro Gabinete conservador se daría la preferencia á los presupuestos del Sr. Osma, nos ha dicho: "Nosotros seguiríamos defendiendo la caducidad de esos presupuestos".
 El Sr. García Alix se ha expresado en términos precisos.
 El dicho que al gobierno le importa conocer qué mayoría es la que cuenta.
 Hoy han seguido las cábalas y comentarios acerca de la situación política, aumentadas por las manifestaciones que de hoy transcricen.
 Se aseguraba que el Sr. Mañra tomaría esta tarde parte en el debate iniciado por el conde de Romanones, y haría ostensibles las diferencias de criterio que en asuntos económicos lo separan del Sr. Villaverde.
 Nada se ha dicho respecto de la actitud de los mañristas.
 Por el domicilio del Sr. Mañra han seguido desfilar senadores y diputados.

La "Gaceta"
 Publica los decretos firmados ayer.
 Admitiendo la renuncia de las excepciones de venta de fincas hechas por los ayuntamientos.
 Accediendo á lo solicitado por el Sr. Ylarro, de Valencia, respecto á la tarifa en que deben ser incluidos los barriles desarmados para el transporte de vinos y licores.
 Aprobando el reglamento de secretarías de ayuntamiento.
 Para ocupar el cargo de secretario en poblaciones de mayor número de 15.000 habitantes, se celebrarán exámenes en Madrid.

Protesta
 Vigo.—Los fabricantes de conservas protestan de que se les haya aumentado los derechos en Francia y prohibido usar las marcas en las latas, ahora que cuentan con millones de botas cerradas.

Disposiciones de Guerra
 El "Diario Oficial" publica una real orden disponiendo el hincamiento de tropas de lo

cuorpos hasta quedarse con las plantillas reglamente...

Se autoriza a los capitánes generales para conceder licencias...

Muerte repentina

Zamora.—En Fuente Carnero falleció repentinamente una mujer...

Visita de inspección

Mallorca.—Es esperado el general Polavieja para inspeccionar las defensas de la plaza.

Se le preparan habitaciones en el palacio de la capitania general.

Inundaciones

Buenos Aires.—En Santa Fe y Entre Ríos las inundaciones han causado inmenso daño.

Heridos

Gibraltar.—Han desembarcado 10 soldados y 4 oficiales de la armada, heridos en el "Magnífico"...

Asuntos valencianos

Esta noche sale para esa D. Enrique Albero con objeto de asistir a las sesiones del Congreso Agrícola de Castellón.

Quedan aquí los Sres. Izquierdo y Jiménez Valdivieso gestionando se conceda a Valencia una Estación ampolográfica para la defensa de la floreira.

La proposición Romanones

El conde de Romanones ha presentado una proposición incidental pidiendo que mientras la comisión no dictamina sobre los proyectos de presupuestos de 1906 deben discutirse los de 1905.

Firman la proposición los Sres. Romanones, Villanueva, Moret, Vega Armijo y marqués de Teverga, entre otros.

Corrida suspendida

A causa de la lluvia se ha suspendido la corrida de toros.

Se celebrará el domingo.

Artículo comentado

Londres.—Se ha comentado un artículo de un periódico alemán, diciendo que la dimisión de Delcassé facilitará la solución del problema de Marruecos...

Desgracia

Zaragoza.—El secretario del ayuntamiento de Tiermes fué a cazar el jabalí.

Una bala que resbaló sobre la piel del jabalí penetró en el muslo derecho del secretario, produciéndole gravísima herida.

Refuerzos

Tánger.—Se han enviado refuerzos a las tropas del anán.

Carros asaltados

Alicante.—En la carretera de Villajoyosa varios bandoleros asaltaron cuatro carros. Consiguieron apoderarse de todos los objetos de valor que llevaban los carreteros.

Las pesquisas practicadas por la guardia civil para detener a los autores del robo han sido infructuosas.

Cadáveres

Conil.—El mar sigue arrojando cadáveres a la playa.

Sin duda deben pertenecer a la almadraba portuguesa que perdió hace pocos días 140 hombres.

Maura

Los intimos del Sr. Maura dicen que ha suspendido el viaje que tenía proyectado y que ha despedido porentoriamente los asuntos partiales con el fin de quedar en libertad de acción.

Explosión

Pamplona.—Un artillero aplió una colilla de un cigarró a una granada, creyendo que se hallaba vacía.

La granada explotó, causando la muerte al artillero ó hiriendo de gravedad a dos más y levemente a otros cinco artilleros.

La explosión ocurrió cerca del depósito de granadas de grueso calibre.

Congreso agrícola

Castellón.—En el Salón de Actos del Circolo Mercantil se ha constituido esta mañana el segundo Congreso Agrícola de la región.

Han presidido el Gobernador civil, el presidente y vicepresidente de la Diputación, el ingeniero agrónomo de la provincia y D. Manuel Izanzo.

El gobernador civil, en nombre del Gobierno, ha declarado constituido el Congreso.

Ha dirigido un cariñoso saludo a los congresistas y se ha interesado por que den el resultado apetecido para sus aspiraciones las discusiones del Congreso.

Ha ofrecido el apoyo del gobierno. Los señores Roig y Carreras han leído la lista de adhesiones que en total suman unas 300.

El Sr. Izanzo ha saludado también a los congresistas.

Ha propuesto que se rija este Congreso por el mismo reglamento por que se rigió el de Valencia.

Después se ha constituido una comisión nominadora, que ha designado para constituir la mesa a los señores Fabra, presidente de la Diputación; Peris, alcalde; Martín, vicepresidente de la Comisión provincial; Alcaraz, ingeniero agrónomo, y secretarios señores Carrera, Valls y Muñoz.

Se han designado también dos secciones: la primera presidida por el Sr. Bosch, de Benicarló, y la segunda por el médico Sr. Lasaia. El Sr. Izanzo ha saludado a los congresistas. Ha encarecido la importancia de estos Congresos. Se ha ocupado de su reciente viaje a París, manifestando lo mucho que aquella Cámara de Comercio se interesa por la agricultura española. Ha elogiado a las Diputaciones provinciales de Castellón y Valencia, y ha terminado proponiendo se dirijan telegramas saludando al rey, (primer agricultor de la nación), al ministro de Agricultura, al conde de Retamoso y al presidente de la Cámara de Comercio de París. El discurso del Sr. Izanzo ha sido muy aplaudido. A la una ha terminado la sesión. A las cuatro y media ha comenzado la segunda. Se ha leído el tema de la Diputación provincial de Castellón "Educación Agraria". Era ponente el Sr. Guisot, de Castellón. Ha invertido media hora en leer las cuartillas.

Hace en ellas un brillante estudio de la materia.

Aboga por el fomento de los aranceles agrícolas, y pide mayor severidad académica para acabar con la multitud de levitas.

Causa célebre

Barcelona.—Con el desfilé de testigos ha continuado hoy la vista causa del Nelo.

Después se ha leído la prueba documental, suspendiéndose la sesión, reanudándose más tarde para que las partes reanudar sus conclusiones.

El defensor de Nelo ha dicho que éste obró a impulsos de un miedo irrisitable. El fiscal sostiene la agravante de alevosía. Si el veredicto del Jurado es de culpabilidad, Nelo será condenado a la pena de muerte, y Visanet a cadena perpetua.

Negativa

Londres.—Francis, Inglaterra y España se han negado a concurrir a la conferencia para tratar de las reformas en Marruecos.

Congreso

Preside el Sr. Romero Robledo. Detrás del banco azul toma asiento el gobernador civil completamente solo.

Mayor concurrida de diputados que ayer. En el banco azul los Sres. Villaverde, González Besada y Cortezo. Se aprueba el acta de la sesión de ayer. El Sr. Romero Robledo alude a los que han rendido el correspondiente tributo a la muerte: Reims, Loring y Silveira.

De entre ellos, dice que se destaca la figura del último, que acudido las numerosas fuerzas conservadoras. "Su figura es la más resplandeciente y gloriosa."

La hora de la muerte, si para el vulgo es la de las alabanzas, para nosotros, que nos consagramos al bien de la patria, es la de la justicia.

Dice que el nombre de Silveira es de los que no necesitan elogios. En su vida pública demostró sus relevantes condiciones.

Encarnó una fuerza poderosa de la opinión y acudido un partido numeroso. (El Sr. Maura pide la palabra). El Sr. Romero Robledo propone conste en acta el sentimiento de la Cámara por el fallecimiento del Sr. Silveira.

Así se acuerda. Habla el Sr. Maura. Dice que el alma varonil del Sr. Silveira no necesita elogios.

Assegura que la hienaja al subir a los labios se convierte en justo elogio al referirse a aquel gran hombre. (Aplausos tímidos). Yo quisiera que mis labios se adelantasen al pensamiento al tributar este homenaje al señor Silveira.

Mi espíritu mostráse siempre propicio a su doctrina. (Rumores). Assegura que la Historia le hará la justicia debida. "Aquel gran hombre fué todo lealtad. Los que le trababan de cerca sabían que omba a los suyos como el general ama a los soldados que se batan por una idea. Cuando conocí más a fondo su espíritu me asombró la tardanza en separarse de la política activa.

Las generaciones venideras le elogiarán más que los presentes. El marqués de la Vega de Armijo se asocia al homenaje. Elogia el desinterés del Sr. Silveira. Se venagloria de haber sido él el primero que lo reconoció.

El Sr. Salmerón se asocia en nombre de la minoría republicana al tributo de admiración que se rinde al Sr. Silveira. Invoca la ley que obliga a los hombres a hacerse mutua justicia.

Dice que las palabras que pronunció el señor Silveira al abandonar la política constituyen una gran enseñanza que no deben olvidar, sobre todo los que traspan los umbrales de la vida. El Sr. Albó habla en nombre de la minoría regionalista. (Rumores). Dice que la minoría regionalista cumple un deber expresando su sentimiento por la muerte de Silveira.

(Sus palabras levantan fuertes murmullos, entre los cuales se pierde la voz del orador). El Sr. Villaverde se asocia a este tributo que se rinde a la memoria del Sr. Silveira en nombre del gobierno. "Sus consejos a amigos y adversarios—dice—eran dignos de quien los daba. No tuvo egoismos ni otra mira que la del bien del país.

Llegó a ser el jefe indiscutible de un gran partido y continuó siéndolo aún después de retirarse a la vida privada. Dice que después de los conceptos emitidos en loor del Sr. Silveira por los anteriores oradores, nada puede decir él." (Aplausos tímidos). Pide que figure su retrato en el Congreso entre los de los presidentes de las Cámaras.

El Sr. Romero Robledo advierte que ya la comisión de régimen interior de la Cámara ha acordado que figuren en dicho sitio los de los Sres. Pi y Margall y Silveira. El Sr. Lloréns se asocia al homenaje al señor Silveira. A continuación el Sr. Romero Robledo explica los motivos por los cuales no consiente que se lea la proposición del Sr. Salmerón respecto a la carta del rey.

El Sr. Romero Robledo dice que como se refiere al rey y la personalidad del rey es indiscutible, no da lectura a esa proposición. El Sr. Salmerón afirma que no comprende como una cosa que los periódicos han publicado, no puede leerse aquí en el Congreso. "Ya que el presidente no quiere, la leeré yo y saldrá en el Diario de Sesiones", dice. El Sr. Romero Robledo: La mesa no la oír.

Se entabla un vivísimo incidente entre el Sr. Salmerón y el presidente. Los republicanos presentan dos proposiciones. Se refiere una a la situación constitucional del gobierno. Se levanta a defenderla el Sr. Muro. El Sr. Romero Robledo ruega a los diputados que están hablando que guarden silencio.

El Sr. Muro: ¡Ya verá su sefioría como callan cuando hablé del poder real! El Sr. Romero Robledo: Aquí no hay que hablar de eso. El Sr. Muro empieza su discurso. Alude a los gabinetes Azcárraga y Maura. Se ocupa de la crisis que originó la salida del Sr. Maura del Gabinete. Afirma que la causa aparente fué el nom-

bramiento del general Polavieja para el cargo de jefe del Estado Mayor Central.

Hace historia de la formación del Gabinete del general Azcárraga y de la entrada del señor Cobian en el gobierno que preside el señor Villaverde.

Se ocupa también de la crisis que originó la entrada del Sr. Villaverde en el poder. Afirma que el general Martitegui forma parte del gobierno contra su voluntad. Que los Sres. Cobian y Villaurrutia se hallan en el Gabinete como el soldado de fila que obedece las órdenes de los jefes.

El Sr. González Besada queda como genuina representación de la política del Sr. Villaverde. La conciencia de la idea ha sacrificado la conciencia de la amistad.

Enumera las dificultades con que tropezó el Sr. Villaverde para constituir gabinete. Afirma que el tenor cerrado del Parlamento obedecía al propósito de que no se discutiera la crisis de Maura.

Califica las pasadas crisis de orientales y de facciosas a los actuales ministros. Censura a los ministros que siéndolo con el general Azcárraga forman parte ahora del gabinete del Sr. Villaverde.

Lee el art. 4.º de la ley de 1899, para deducir que ha habido infracción del Código fundamental al no discutirse los presupuestos. Se suspende este debate. Orden del día: Habla el Sr. Moret. Empieza defendiendo los presupuestos de 1905.

Lo causa extrañeza que este gobierno no lo haya recogido. ¿Es que acaso no sigue como el de Maura una política conservadora? Eso resulta incomprensible.

Alude a Maura y dice que aquí hacen falta en vez de charlatanes hombres que realicen lo que el país desea. Termina diciendo que no comprende la intención del gobierno actual al presentar estos presupuestos. (Aplausos).

El Sr. González Besada defiende la conducta del gobierno, afirmando que los presupuestos de Osmo caducaron. El Sr. Maura: Pido la palabra. (Gran expectación). El presidente se la concede.

El Sr. Maura empieza un discurso defendiendo los presupuestos que presentó el señor Osmo. Elogia la obra de éste. Arremete contra el gobierno. Censura el proceder de Villaverde y García Aliz. (Aplausos).

El discurso es brioso, de ruda oposición. Cada párrafo es aplaudido por los mauristas. El Sr. Villaverde replica, pidiendo a la mayoría que vote la obra del gobierno. (Aplausos tímidos).

Rectifica el Sr. Maura, siendo aplaudidos sus párrafos por la mayoría. Dice que se le consideraría rebajado en su dignidad al hubiese de votar los presupuestos bajo presiones y amenazas. (Ruidosos rumores, murmullos, gran confusión).

El Sr. García Aliz le niega. La mayoría le contesta con gritos. Cruzáanse vivas increpaciones entre los escanos ministeriales y el banco azul. La tormenta dura cinco minutos. Rectifica el Sr. Villaverde negando que existan las presiones y amenazas a que se ha referido el Sr. Maura.

Ruega al Sr. Romero Robledo que retire los presupuestos del Sr. Maura. (Sensación). En las demostraciones de protesta distinguese los ministeriales. El encorredor vociferó va acompañado de continuos campanillazos. Calmadas un tanto las pasiones, interviene brevemente el Sr. Moret.

Después de varias aclaraciones de los señores Romero Robledo y Villaverde acerca de la retirada de los presupuestos, anuncia el conde de Romanones que presentará su proposición. Interviene el Sr. Azcárate. Demuestra que el Sr. Maura había interpretado falsa y caprichosamente la Constitución.

Acusa al Sr. Villaverde de ser el único conservador capaz de servir al rey contra el Parlamento. "El gobierno—dijo—no logrará que se aprube el presupuesto de 1906 y continuará la inconstitucionalidad de su origen. España atraviesa la situación más difícil que atravesó nunca."

Suspendióse el debate bajo el peso de esta acusación, porque el Sr. Villaverde dijo que no era esta la ocasión de discutir este punto gravísimo. Después rectifica el Sr. Maura, pareciéndole perfectamente que se retire el presupuesto de 1905. Se levanta la sesión.

Conferencias

Antes de comenzar la sesión del Senado han conferenciado el marqués de Pidal y Maura extensamente. El Sr. Moret ha estado una hora hablando con la reina y hora y cuarto con el rey.

Siguen los comentarios y conjeturas para todos los gustos. Hay quien dice que el Sr. Montero Rios se encargaría esta misma noche de la formación de gabinete. Senado

Preside el Sr. Pidal, comenzando la sesión a las 3'45. En el banco azul los ministros de Hacienda, Gracia y Justicia y Guerra. El Sr. Gallón pide se rectifiquen algunos conceptos que aparecen equivocados en el acta.

El presidente hace la neología de los senadores fallecidos durante el interregno. Se ocupa especialmente del Sr. Silveira, diciendo que si bien no era senador renna en personalidad mérita tan sobresaliente que bien puede considerarse su muerte como una pérdida nacional.

El Sr. López Domínguez, en nombre de la minoría democrática y en el suyo propio, se asocia a las manifestaciones del presidente en honor del Sr. Silveira. El general Azcárraga declara que pocas palabras caben después de las pronunciadas en loor de Silveira, pero que no puede ni debe pasar en silencio su personalidad y sus grandes servicios prestados a las Letras, a la patria y a la monarquía.

D. Amós Salvador se asocia en nombre de la minoría liberal, haciendo elogios del Sr. Silveira. Igual hace el ministro de Gracia y Justicia en nombre del gobierno.

Después de hablar en el mismo sentido el señor conde de Casa-Valencia, se acuerda por unanimidad que conste en acta el sentimiento de la Cámara.

Habla luego el Sr. Aguilera. Se ocupa del retraso que sufre en su resolución el expediente sobre la casa de Corderos.

El Sr. Aguilera protesta de la tala de los árboles de los Jardines del Buen Retiro. El Sr. García Aliz le contesta. Se suspende el debate para reunirse la Cámara en secciones.

Reanuda la sesión, se vota definitivamente el proyecto de ordenamiento de reconstitución de los pólitos existentes. Ha aprobado. Se da cuenta de la constitución de las secciones, y se levanta la sesión.

De Barcelona

En virtud de la denuncia de un periódico que hablaba de cierto "chantaje" llevado a efecto con los detenidos en Villafranca por el asunto del marqués de Casa Riera, ha marchado a aquella población el fiscal de esta Audiencia, con objeto de tomarles declaración.

Dos jóvenes, naturales de Francia, que abandonaron el servicio militar, han sido detenidos esta mañana, encontrándose una carga de cáñamo.

Hoy han continuado los paseos militares. El regimiento de Rouss se ha dirigido a las inmediatas montañas.

Los catalanistas proyectan celebrar el jueves próximo una Asamblea. Buenos

Stokolmo.—El rey Oscar de Suecia ha dirigido al Storching noruego un mensaje, en el cual dice: "El juramento que tengo prestado a la Constitución noruega me obliga a reivindicar mi derecho de sanción a los acuerdos del Parlamento."

Suecia y yo, en calidad de soberano de la misma, hemos de decidir si esta violación del acuerdo de la Unión ha de ser seguida de una disolución legítima y legal de la misma. Mis contemporáneos y la historia juzgarán entre mí y el pueblo noruego.

Assinato de un presidente París.—De Atenas comunican los siguientes detalles sobre el vil asesinato de Delyannis: En el momento en que entraba el presidente en la Cámara, se le acercó un individuo llamado Gherasklaris, jugador de profesión, y en el instante en que se inclinaba como para saludarle le dió una terrible puñalada en el vientre.

La multitud que presenció el crimen, indignada, quiso lynchar al asesino. Una vez preso, declaró el miserable que había matado al presidente para vengarse de las rigurosas medidas tomadas contra el juego. Resulta que el asesinato de Delyannis había sido ya condenado a 18 años de prisión por haber dado muerte a su mujer.

Los médicos intentaron salvar a Delyannis con la operación para contener la hemorragia interna, pero fué imposible, falleciendo el presidente a las siete y media de la tarde. La población está consternada, pues Delyannis gozaba de generales simpatías. Más de veinte mil personas siguieron la camilla en que fué transportado el cadáver desde la Cámara al domicilio del presidente, en donde se produjeron escenas desgarradoras, y no pocos diputados lloraban.

Los ministros se reunieron inmediatamente en la presidencia de la Cámara. El rey estaba en Reate, y no conoció la triste noticia hasta la madrugada. El cadáver del ministro será puesto en capilla pública en el salón de la Cámara. Lo de Marruecos

De Tánger han comunicado a un diario de París que los alemanes, que hace tres meses habían obtenido el encargo de construir una draga y varios remolcadores para el puerto de Tánger, recibirán también ahora el encargo de construir un muelle y un fondeadero; pero niégame al propio tiempo lo del empréstito alemán.

La situación en la región de Udja continúa perturbadísima, pues las tropas imperiales, desde que les falta el apoyo de las autoridades argelinas están en mala situación. Es opinión general en los círculos oficiales de Berlín que se continuará, en la cuestión de Marruecos, la política de mera expectación, hasta tener la certeza de que con la salida de Delcassé ha desaparecido la política antialmana.

Añádese que es imposible que Alemania renuncie bruscamente a la actitud que hasta tomado, como se comprende también que Francia está obligada a perseverar por ahora en su línea de conducta.

De la guerra

París.—En los centros oficiales de San Petersburgo no se sabe si es que los japoneses prosiguen en su ofensiva, en cuyo caso estaría próxima una gran batalla general, ó si buscan únicamente ganar posiciones ventajosas antes que se entablen las negociaciones de paz. Un tesoro del ejército ruso se negó a repartir los fondos a la oficialidad, arrojando al mar 1.500.000 rublos.

Londres.—El general Knroki ha cortado la retirada al ejército ruso de Vladivostok. La paz

Tokio.—Rusia ha nombrado ya a su representante para tratar de la paz. Parece que el Japón ha rechazado que sea París el punto de reunión de la comisión. En Tokio se dice que Nelfidof ha sido ya nombrado por Rusia plenipotenciario para las negociaciones de la paz, mientras que el Japón no ha nombrado todavía al suyo.

También se dice que el gobierno de Tokio no acepta París como lugar en que tengan sus entrevistas los plenipotenciarios. Los periódicos de Tokio protestan contra la concesión de armisticio alguno, diciendo que con él se privaría al ejército y a la marina de las ventajas obtenidas. Se cree en Tokio que el mariscal Oyama habrá dado pronto cuenta de las tropas del general Linievitch y que ésta su última victoria llevará las armas japonesas al territorio ruso.

Se teme que puedan producirse dificultades en las negociaciones, por exigir el Japón que los delegados rusos estén provistos de plenos poderes, como los japoneses lo estarán.

La vida del gobierno

La sesión celebrada esta tarde en el Congreso ha sido comentadísima. La escuocencia y suficiencia del Sr. Azcárate derroto al Sr. Maura, lanzando después con tra el gobierno una tremenda acusación.

Lo pasillos estaban animadísimos. Comentábase favorablemente el gran discurso pronunciado por el Sr. Azcárate. Bete ha sido felicitadísimo.

El discurso del Sr. Besada comentábase como discurso de despedida. Hacíanse muchos comentarios acerca de la actitud de Maura, quien, después de los anuncios hechos, se ha ido enavainado.

La agitación política es grandísima. La situación del gobierno es insoportable. En los comentarios que nosos de lo ocurrido en el Congreso se hacían, conceptúbase que el gobierno ha salido muerto de la sesión. Señalábase que si no cayese ahora tendría que caer mañana por cualquier motivo pequeño.

Anmenta la agitación política. Crimen

Cartagena.—Hoy tuvieron una cuestión una mujer llamada Rosa García y Miguel Ualbreers, que vivían maritalmente. El hizo dos disparos contra ella, hiriéndola un proyectil en el pecho. Rosa García, atemorizada, se arrojó por el balcón. Una versión de lo ocurrido dice que la arrojó él.

La mujer falleció. El fué detenido; pero se escapó al llegar cerca de la cárcel. Fué perseguido y detenido nuevamente. Manifestación

Guadalajara.—Una manifestación compuesta por unas 150 mujeres se ha presentado ante el gobierno civil, protestando de la prohibición del espigueo, impena por un bando que ha publicado el alcalde. Suecia y Noruega

Stokolmo.—Suecia no ha reconocido el gobierno establecido en Christiania, absteniéndose de establecer relaciones. Reclamación inglesa

Londres.—El ministro de Negocios Extranjeros ha protestado ante el embajador de Rusia de que echaran a pique los rusos un barco inglés. Creése que el asunto entraña gravedad. Lo de Marruecos

París.—El embajador alemán ha celebrado una conferencia con Rouvier. Insistió cerca de éste para que admita la conferencia internacional en la que se ha de tratar la cuestión de Marruecos. Mr. Rouvier aceptó en principio. Disturbios

Moscou.—Han ocurrido desórdenes a consecuencia de una manifestación que se celebró para pedir la paz con el Japón. Colisión

Cartagena.—En el pueblo de Alumbres ha habido una colisión entre varios jóvenes, resultando uno gravemente herido por arma de fuego en la cabeza. Dos resultaron con la cabeza magullada. Ultimas noticias

Los alcoholeros

Acaba de celebrarse una reunión en el salón de presupuestos, acerca de los alcoholeros. Ha presidido el Sr. Casanellas. Este, García Berlanga y otros, renuncian a formar parte de la comisión mixta. Han hablado, exponiendo los perjuicios que les produce la ley, los Sres. Alonso Castellro, Arias Miranda, García Berlanga, Cavinero, Alonso, Madroñal, Zalmeta, Nougués, Rañó, Guaco, Escobar y otros diputados, conviniendo en redactar un proyecto para presentarlo al Congreso, recabando las firmas de todas las fracciones políticas. A la reunión ha asistido numerosa concurrencia de delegados de provincias. La dimisión de Delcassé

París.—Refiérese que Mr. Delcassé firmó con Inglaterra un tratado ofensivo defensivo. Se enteró de ello el kaiser y escribió a Mr. Rouvier. Esto obligó a Mr. Delcassé a presentar la dimisión. LLORCA.

CRÉDIT LYONNAIS

Cambios facilitados por la agencia de Valencia

Madrid 15 a las 16'25. Interior 4 por 100. 77'95

Amortizable 5 por 100. 93'60

Acciones Banco España. 416'00

Acciones Tabacalera. 403'00

Cambios París. 332'20

Cambios Londres. 33'26

Barcelona 15 a las 15'45. Interior 4 por 100. 77'97

Amortizable 5 por 100. 93'60

Nortes. 40'80

Alicantes. 78'13

Ordenes. 2'50

Colombes. 00'00

Exterior en París. 91'10

Nortes en París. 143'00

Alicantes en París. 270'00

Cambios París. 32'25

JOSE MANAUT NOGUES, abogado NEGOCIOS CIVILES Especialidad accidentes del trabajo Despacho: Muro Santa Ana, 4, principal. De 8 y media a 1.

Grasa Caballo Pastillas para limpiar el calzado de lona PUNTO DE VENTA AL POR MAYOR Y AL DETALL Sangre, 17, kiosco de periódicos Frente a la Casa Ayuntamiento.

CALZADO de todas clases a medida Esta casa cumple con la principal de la capital, taca en lo imcomparable de la clase y buen gusto en la confección, como en la economía de los precios. Especialidad en toda clase de calzado para niños y niñas. RAFAEL GONZALEZ CALLE ALTA, 21, ZAPATERIA

Se ruega al público visite nuestras sucursales, para examinar los modelos de todos los estilos, modelos, reales, metálicos, punto valeros, etc., eficientemente con la máquina

Doméstica y Central

La máquina que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídesse el catálogo ilustrado que se dá gratis

Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCKOCKY C.

Sucursales enprovincia de Valencia:

VALENCIA: Plaza de la Reina, 2.

VILLANUEVA DEL GIRO: Calle de las Matas,

Chapa, 32.

ALICIA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1.

JATIVA: Calle de Costa, 1.

GUARDIA: Calle de Juan Andrés, 10.

SUBCA: Calle de San Cristóbal, 12.

SASTRERIA DE BALLESTER Y C.

Nuevo y completo surtido en Lanas, Estambres, Vicuñas, Armuras, Alpacas, Driles y todos cuantos artículos abarca esta industria.

24 Bolsería, 24

(JUNTO A LA LIBRERIA)

Esta casa es la única en su clase ultraabaja con verdadera prontitud, economía y con todas las exigencias que la moda requiere.

No más vello

Las SENORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo, empleando el DEPILATORIO POLVOS COSMETICOS DE FRANCH. No irrita el cutis. 23 años de éxito. No tiene rival. Precio, 2'50 pesetas, bote. Se remite por correo certificado, anticipando pesetas 3'50 en sellos. BO RRELL, farmacéutico, ASALTO, 52, Barcelona. De venta en Valencia: D. José María Puig, Bajada de San Francisco, 4; D. José Roig y Compañía, San Vicente, 77 y en las principales droguerías.

Fábrica de aceites vegetales
Especialidad en el de coco para fabricantes de jabón

PASTA DE COCO
para alimento de toda clase de ganado

Para detalles y precios

JOSE ANTONIO ROGUERA
Calle de Colón, núm. 22, Valencia

BENASAL

Fuente de En-Segures

Provincia de Castellón
Temporada oficial de 1.º de Junio á 15 de Octubre

Agua medicinal de eficacia absoluta y decisiva para la curación de la «Diatesis úrica» con sus diversas modalidades de «renillas, cálculos, reumatismo crónico, gota, diabetes, etc.»

El nuevo establecimiento se ha terminado para la presente temporada, propiedad como los antiguos, de doña Presentación Porcar, á cuyo cargo corre también, se halla situado junto al manantial, y en él encontrarán cuantos deseen visitarlo, todas las comodidades que puedan ofrecer los mejores de su clase, «esta que se hayan alterado los precios que han regido anteriormente», no obstante las mejoras que en habitaciones y comida se han introducido.

Tiene cuartos bien amueblados y además café, billar y mesas para tresillo y otros juegos licitos.

Hay fonda y restaurant, con excelente cocina dirigida por experto cocinero y servida por diligentes camareros.

El hospedaje es sumamente económico, no obstante la abundancia y variedad de la comida que en la nueva fonda se sirve.

He aquí los precios:

Dosayuno, comida y cena, todo abundante y exquisitamente preparado, cuatro pesetas. También se servirán los platos especiales que los huéspedes soliciten, á los precios de lista.

Itinerario: Salida de Valencia en el tren correo, á las 10 49, que enlaza en Alcalá de Chisvert con las diligencias de Benasal.

Para más informes los dará el administrador E. Rodríguez.

¿TIMURIÓ LA CÁLVICIE!!
USANDO EL
CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tña pelada, seborrea pilosa, alopecia abtrorra (cabeza grisenta), caspa, humores, etc., etc.*

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, por medio de un contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!

Consulta por el autor D. *Helfodoro Lillo, Rembe de Canals, núm. 18, 1.º - BARCELONA, de 9 á 1 y de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.*

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Baños, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PSESTAS se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

IMPOTENCIA y ESTERILIDAD EN LA MUJER

debilidad genital del hombre

ocasionada por la lucha de la vida, pérdida seminal, pesares, abusos de Venus ó de vicios solitarios, estas los excesivos, etc. «Cura pronta, sin peligro y sin medicamentos», aprovechando las fuerzas orgánicas naturales, inducidas al organismo genital de ambos sexos al que comunica los ardores, fuerzas y lozanía de la más sana y vigorosa juventud.

Nuevo remedio «externo» KISLEYT WOSMAHE. Los internos ó no producen efecto, si son débiles, ó perjudican la salud al ser enérgicos. El KISLEYT WOSMAHE se vende á «5 pesetas» frasco, en todas las buenas boticas de España. ¡Supremo tratamiento por el que se consigue la «potencia» y la «fecundidad» juvenil, pronto, gratamente y sin peligro para la salud!

Pedir siempre KISLEYT WOSMAHE, no dejándose engañar por medicamentos parecidos en nombre ó envoltorios. Hay muchas imitaciones que se dan al público por farmacéuticos poco escrupulosos y que ocasionan funestas consecuencias. Anotamos al respaldo nuestros legítimos depositarios.

DE VENTA EN VALENCIA: Droguería de los Sres. Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71.

Estado de las curaciones obtenidas por el KISLEYT, á partir del 18 de Diciembre de 1902, en que nos encargamos de su preparación en España. (1)

AÑO	Casos consultados	Curaciones según testimonios	Negativas según cartas	Desconocido el resultado
1903	2146	291	16	39
1904	8497	8349	50	98

Cuadro de duración de tratamiento

AÑO	Casos curados	Antes del mes	Un mes	Dos meses	Más tiempo
1903	2091	1892	164	29	6
1904	8349	8147	136	54	12

(1) Estos datos se refieren á los conocidos por nosotros, pues deben existir muchos más, ya que la venta en 1903, ascendió á 14.704 frascos y en 1904, se aumentó á 37.915 frascos

EN VALENCIA: Consulta gratuita San Vicente, 102, 1.º y venta en la droguería de San Antonio, Mercado, 71.

Colocación de capitales Adria

1.000 pesetas rentan 50 al mes, negocio serio y seguro que administra el mismo interesado, quedando las garantías en su poder y el capital asegurado á satisfacción. También se coloca dinero sobre hipotecas, dando una renta del 5 al 8 por 100 anual y sobre toda clase de garantías que convengan al capitalista. También se encarga este centro de la compra-venta y administración de fincas, pagando los días primero de mes y respondiendo de alquileres.

Resolución de toda clase de asuntos en contribuciones. Cobro de créditos incobrables, letras y pensiones. Compra y rescate de papelería del Monte de Piedad. Compra-venta condicional de muebles. Patentes de invención y marcas de fábrica. Reclamaciones ferroviarias. Representación de ayuntamientos. Dinero á todos sobre garantías que convengan á intereses módicos. Informes comerciales, colocaciones perso ales. Compra-venta y traspaso de toda clase de establecimientos, verificándose el traspaso pronto, bien y con reserva. Tenemos á la venta una tienda de comestibles y un despacho de pa y salazon. Tenemos muchas peticiones hechas de toda clase de establecimientos. Informes gratis. Conquista, 18 y 20, entresuelo, de 9 á 12 y de 4 á 6.

COMPRA Y VENTA de negocios y fincas. — Casa reservada y activa en todo negocio que se le confía. — Horas de oficina: de 9 á 6.

Centro general de contratación
M.E. 105. ENTRESUELO

Negocio

CADA 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis.

DINERO sobre hipotecas y toda clase de garantías sólidas é interesantes muy convenientes.

COMPRA Y VENTA de negocios y fincas. — Casa reservada y activa en todo negocio que se le confía. — Horas de oficina: de 9 á 6.

Agua minero-medical de NUESTRA SEÑORA de la CABEZA BURIASOT (Valencia)

Bi-carbonatada-sódica-ferruginosa

Su notable composición está comprobada por el minucioso análisis del célebre Dr. D. Vicente Paset, en 19 febrero de 1903. Está clasificada como agua potable excelente.

En el concepto de potable reúne preciosas condiciones para la bebida habitual, en estos países en que todas las aguas pecan de gruesas é indigestas.

Como bicarbonatadas facilitan la digestión en todas las personas enfermas, en los dispepsicos en los que padecen del hígado é intestinos, trastornos de nutrición, como la DIABETES, beriberi, etc. y hasta hasta resaca venenosa para las personas callosas; pues disuelve las arenillas y cálculos de una manera maravillosa; es excelente para todos los aficciones de los riñones y para el reumatismo, tanto agudo como crónico.

Véndese esta admirable agua higiénica y curativa en cántaros de ocho litros de cada, al precio de 0'50 pesetas.

DEPOSITOS DE VENTA: En Valencia, calle de la Congregación, núm. 28 y en Burjasot, en el mismo manantial, calle del Progreso, letras V. S.

CLASES PASIVAS

La habilitación de Soriano Chullá, se ha trasladado á la calle de Pascual y Genis, 16, entresuelo, derecha.

Hallazgo
A la persona que se le haya perdido un perro con una cadena atada á un cordel en el cuello, se le entregará dando más señas, en la calle de Entenza, 33, bajo.

Almoneda
¡Casa de préstamos La Castellana, Villaragut, 8, principal. Los días 3 y siguientes del próximo Julio, se efectuará la venta en pública almoneda de todos los efectos de plazo vencido. Aviso á los interesados.

Sastre
Se necesitan oficiales y aprendices, Rejas, 2, tercero.

Dinero
Se facilitan á los militares activos y reserva y empleados de oposición, comerciantes y á los propietarios, respondiendo de las rentas: con hipoteca al 3, 6, 7 y 8 por 100. También se encargan de la compra-venta de toda clase de fincas y seguros de vida é incendios. Dará razón, el corredor Carbonell, Zapatería de los niños, 8, tercer puerta

Se vende
un recipiente propio para despacho de agua seltz: capacidad, 20 litros. Se necesita un reparador de limonadas, que tenga práctica y conozca el orrente y sus adyacencias. Razón, en esta administración.

Se vende
un recipiente propio para despacho de agua seltz: capacidad, 20 litros. Se necesita un reparador de limonadas, que tenga práctica y conozca el orrente y sus adyacencias. Razón, en esta administración.

Se vende
un recipiente propio para despacho de agua seltz: capacidad, 20 litros. Se necesita un reparador de limonadas, que tenga práctica y conozca el orrente y sus adyacencias. Razón, en esta administración.

Se vende
un recipiente propio para despacho de agua seltz: capacidad, 20 litros. Se necesita un reparador de limonadas, que tenga práctica y conozca el orrente y sus adyacencias. Razón, en esta administración.

DINERO
comerciantes é industriales, propietarios y á militares. Intereses módicos. Razón, calle de Colón, 86, bajos, izquierda, de diez á doce y de cuatro á seis.

Pérdida
un perro de aguas, blanco, con una pinta en un ojo y otra en la cabeza, al que lo presente equivocado; esta agencia está garantida por 40 años de práctica y representada por el antiguo corredor Ignacio Valero.

Nodrizas
En la acreditada agencia de la calle de Curie, 9, bajo (junto al Tros-Alt), encontrará el público toda clase de nodrizas para casa de los padres y parientes; las hay también laboradoras. No se les cobra nada de alquiler; equivoquense; esta agencia está garantida por 40 años de práctica y representada por el antiguo corredor Ignacio Valero.

Negocio productivo

metos lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 20 á 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizadas. Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional.

Compra venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confían. Informes gratis: Colón, 86, bajos, izquierda.

Se traspasa

un establecimiento de refrescos y licores, en punto inmejorable. Razón, Serranos, 10, bajo.

¿Desea V. llevar el pelo bien teñido? (Si)

Pues usad La Belleza del Cabello y lo conseguiréis en realidad. También se tiene en su salón independiente; por el bigote, dos reatas; barba, cejas; cabeza, de ocho á diez Para las señoras, según lo pidiere que está la cabeza, por en todos los casos sus precios serán económicos. Moscardó, calle del Poeta Querol, 20.

Desubrimento importantísimo

CHARLES LAMBERT

Por fin llegó á España la especialidad única en su género, de eminente *Charles Lambert*, París; dicha celebridad, analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado que mediante una cuidadosa combinación de hierbas pudo obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación crónica ó catarro de la vejiga ó restringimiento uretral, etc.

También el Elixir Indiano, es un específico maravilloso y eficazísimo para la completa destrucción de todo «bacillo» silfítico por crónico que sea hereditario. Este maravilloso producto químico que bien se puede llamar milagroso, compuesto exclusivamente de vegetales, evita los perniciosos efectos del lodo ó del Mercurio, siempre dañosos á la salud á cuyas consecuencias se resienten en la edad adulta y en la vejez, causando fuertes dolores reumáticos y abatimiento general.

Todo se puede evitar con el nuevo descubrimiento *Charles Lambert*, París; cada caja de píldoras, pesetas, 4'50; cada frasco de licoración, ptas., 3'80 y caja frasco de Elixir 3'80.

De venta: En todas las buenas farmacias; en Valencia, en la del Sr. Narciso Loras, Farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, núm. 29; Sra. Viuda de Costas, Sombreguera, 51 D. José Barberá, Sagrario de San Francisco, 25 y D. J. Aliño, plaza Cañeros, 5.

A los reumáticos

Nada de bombos ni de populachera leído con la seriedad. Los dolores reumáticos, gotosos, nerviosos y articulares, por agudos y antiguos que sean, se curan radicalmente, sintiéndose alivio en el acto con el uso del bálsamo del doctor Robson, de Londres.

Depósito exclusivo en esta capital y su provincia «Droguería de San Antonio», de Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71.

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo. *Primo Traver, Portal de Valdigna, 12, primero*

IVERNAY Les Alpes

El día 19 de Junio saldrá el vapor

El día 26 del mismo, el magnífico vapor

Emigración autorizada por el gobierno brasileño, para familia de trabajadores del campo. Las familias tienen derecho á pasaje y comida gratis, desde el puerto de Valencia á San Pablo (Brasil). Para informes, dirigirse á esta delegación, calle del Moro Zeit, 6, principal, junto al teatro de la Princesa, incluyendo un sello de 15 céntimos para la contestación. Nota.—Se necesitan agentes cobrando buena comisión.